

●能越道でICT活用工事の現場見学会を開催！

平成29年5月10日(水)、輪島市三井町小泉地先の能越自動車道輪島道路の工事現場で、ICT(情報通信技術)を活用した情報化施工の理解を深めるため、国土交通省金沢河川国道事務所の若手技術系職員を対象にした現場見学会を実施しました。

情報化施工は、建設事業の調査、設計、施工、監督・検査、維持管理という建設生産プロセスのうち、「施工」に注目して、ICTの活用により各プロセスから得られる電子情報を活用して高効率・高精度な施工を実現し、さらに施工で得られる電子情報を他のプロセスに活用することによって、建設生産プロセス全体における生産性の向上や品質の確保を図ることを目的としたシステムです。

当日は、施工者によるUAV(マルチコプター)を用いた空中写真測量の実演があり、参加した職員からは、UAVの重量や稼働時間、電波の受信範囲等、多くの質問が施工者に対して投げかけられ、情報化施工への理解が一層深まる良い機会となりました。



【現場見学会の実施状況】

関連URL：北陸地域における情報化施工 <http://www.hrr.mlit.go.jp/gijyutu/jyouhouka/index.htm> |

ICTの全面的な活用 http://www.mlit.go.jp/sogoseisaku/constplan/sosei_constplan_tk_000031.html

●北陸建設界の担い手確保・育成推進協議会が開催されました！

平成29年6月2日(金)、北陸建設界の担い手確保・育成推進協議会(石川県部会)が開催されました。

この協議会は、北陸建設界の担い手を巡る現状や課題に関する認識を共有すると同時に、建設界の担い手不足に対し、建設関係団体・教育機関・関係行政機関等が一体となって、担い手確保・育成の取組みを推進することを目的に、平成26年10月に設置されました。

あわせて、石川県の地域特有の課題への取組みを検討するため、「石川県部会」が同時に設置され、参加機関が連携しながら活動に取り組んでいます。

今回、平成28年度の活動報告及び平成29年度の取組み予定について、参加機関へ情報提供を行いました。



関連URL：北陸建設界の担い手確保・育成推進協議会ホームページ <http://www.hrr.mlit.go.jp/Leaders/index.html> |

記者発表資料 http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0531_1.pdf

●VSP(ボランティア・サポート・プログラム)による道路美化活動、花壇等への植栽活動が行われました！

国土交通省のVSP(ボランティア・サポート・プログラム)協定に基づいて、金沢河川国道事務所とVSP協定を締結している全29団体のうち8団体が、5月28日から6月18日の期間で道路美化活動や花壇等への植栽活動を実施しました。

ボランティア・サポート・プログラムとは、「道路を慈しみ、住んでいるところをきれいにしたいという自然な気持ちを、形あるものにしよう」と考え出されたものであり、「みち」をきれいにしようという活動から始まり、地域コミュニティの活性化が期待できます。

①道路美化活動の実施

金沢河川国道事務所とVSP協定を締結している4団体（「二日市を綺麗にする会」、「金沢北の玄関口をきれにする会」、「草刈り芸術座」、「東長江ICサポートクラブ」）の計約400名が道路美化活動を実施しました。

この4団体は除草などの道路美化活動を毎年2回（夏・秋）実施しています。

今回実施した道路美化活動の概要は、以下の通りです。

団体名	金沢北の玄関口をきれにする会	二日市を綺麗にする会	草刈り芸術座	東長江ICサポートクラブ
作業日	5月28日（日）	6月4日（日）	6月11日（日）	6月18日（日）
作業場所	国道159号 金沢東部環状道路 金沢市河原市町地先側道	国道8号 金沢市二日市町地先側道	国道159号 金沢東部環状道路 金沢市今町・梅田町地先	国道159号 金沢東部環状道路 金沢市御所町地先
作業内容	金沢森本IC内の除草	国道8号側道の除草	今町IC、梅田IC内の除草	東長江IC内の除草



【金沢北の玄関口をきれにする会】



【二日市を綺麗にする会】



【草刈り芸術座】

関連URL：記者発表資料 http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0525_1.pdf



②植栽活動の実施

金沢河川国道事務所とVSP協定を締結している4団体（「花の会・つるぎ」、「武蔵活性化協議会」、「南町通り商工会」、「金沢中心商店街まちづくり協議会」）の計約340名が花壇、植栽帯、プランターに植栽活動を実施しました。

今回実施した植栽活動の概要は、以下の通りです。

団体名	花の会・つるぎ	武蔵活性化協議会	金沢中心商店街まちづくり協議会	南町通り商工会
作業日	6月4日(日)	6月8日(木)	6月13日(火)	6月18日(日)
作業場所	白山市知気寺町から 同市井口町地先 約600m	武蔵交差点から上堤町交差点 約280m	香林坊二丁目交差点から 犀川大橋南詰交差点 約820m	上堤町交差点から 香林坊二丁目交差点 約560m
作業内容	サルビア4,000本、 ブルーサルビア4,000本、 カンナ1,000球等を定植	夏花（ペゴニア、サルビア、 インパチェンス、 マリーゴールド等） 約1,500本を定植	夏花（ペゴニア、サルビア、 ポチュラカ、 マリーゴールド等） 約1,000本を定植	夏花（ペゴニア、サルビア、 ポチュラカ、 マリーゴールド等） 約1,300本を定植



【花の会・つるぎ】



【武蔵活性化協議会】



【金沢中心商店街まちづくり協議会】



【南町通り商工会】

関連URL：記者発表資料 http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0601_1.pdf
http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0606_1.pdf

●違法トラックは許さない！

平成29年6月13日(火)、国道8号加賀特殊車両指導取締基地(加賀市熊坂町)にて、石川県警察本部と金沢河川国道事務所合同による特殊車両の取締を実施しました。

特殊車両の取締は、道路損傷・重大事故の原因となる過積載や、無許可の大型車両の違法な運行が依然多いことから、事故を未然に防ぎ、道路法の周知と理解して頂くことを目的に実施しています。

当日、取締を実施した結果、3台の特殊車両を確認しました。この3台の特殊車両のうち、総重量超過違反1台、通行時間帯違反1台の車両を発見し、今後、違反のないよう警告書を交付しました。

今後も金沢河川国道事務所では、道路保全、重大事故防止のため、警察等と連携した取り組みを継続していきます。



【特殊車両取締の様子】

関連URL：記者発表資料 http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0615_1.pdf



●大学生と協働で通学路の除草を実施しました！

平成29年6月20日(火)、石川県立大学の学生ボランティアや教職員と金沢河川国道事務所が協働で、通学路の安全確保、学校周辺の環境美化を目的とした、国道157号野々市市末松～白山市木津町側道の除草作業を実施しました。

この取り組みは、平成23年度より実施しており、今回で6回目の実施となります。

この日は、石川県立大学から学生・教職員合わせて約40名、当事務所から約30名が参加し、側道に生い茂った雑草を丁寧に取り除きました。



【除草作業の様子】

【除草作業参加者】

関連URL: 記者発表資料 http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0616_1.pdf

●平成28年度除雪功労者表彰式が行われました！

平成29年6月21日(水)、平成28年度除雪功労者表彰式を行い、除雪機械の運転員である早川 忍氏(加州建設株)、宮田 永治氏(北川ヒューテック株)の2名を表彰しました。

道路除雪は、昼夜を問わない厳しい条件での作業であり、これに従事する人々の努力が礎となっています。

除雪功労者の表彰は、こうした道路除雪現場の最前線において、永年に渡ってご尽力頂いている方々を表彰することで、除雪に従事する後継者の育成、意識の高揚を図るものです。

今後も従事される方々のご努力とともに、冬期の万全な除雪体制で安全・安心な道路交通の確保に努めます。



【表彰式の様子】

関連URL: 記者発表資料 http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/mb5_kouhou/press/h29/p0620_1.pdf

★お問い合わせ先★

国土交通省 北陸地方整備局 金沢河川国道事務所 副所長 澤山 雅則

電話 076-264-8800 (代表) FAX 076-233-9631

金沢河川国道事務所ホームページ

URL: <http://www.hrr.mlit.go.jp/kanazawa/>

金沢河川国道事務所モバイルサイト (携帯サイト)

URL: <http://roadinfo.kanazawa-mlit.com/k/>